

カクダイ製菓株式会社

おいしいラムネができるまで

西区に本社を構えるカクダイ製菓株式会社。主力商品の「クッピーラムネ」は、誕生から50年以上が経ちました。

親から子へ世代を超えて愛されるクッピーラムネの誕生秘話や魅力に迫ります。

くじ引きのハズレ菓子から主力商品になったラムネ

ラムネを食べるウサギとリスが描かれた青色のパッケージ。この袋を見ると子どもは心を躍らせ、大人は懐かしさを感じるのではないか。名古屋を代表する菓子のひとつ「クッピーラムネ」は、大正8（1919）年に創業したカクダイ製菓の主力商品。もともとは「増進堂」という和菓子店から始まり、戦後は「大橋商店」として、羊かんや飴、松露（飴を丸めて砂糖で固めた

もの）を製造していました。カクダイ製菓と名称を改め、ラムネ菓子をつくり始めたのは昭和25（1950）年。2代目社長が他社でラムネ製造の技術を習得したことできつかけでした。当時はセロハンで包んだものを単体で発売するようになりました。次第に、「1つの菓子として販売しよう」と、セロハンで包んだものを箱詰めして出荷していました。その数を数えた人が確認の印を押すための紙にエン

「当時、100個ごとに箱詰めして出荷していました。その数を数えた人が確認の印を押すための紙にエン」と社長。「1つの菓子として販売しよう」と、セロハンで包んだものを単体で発売するようになります」と社長。

「これまでの味とイメージを守りたい」と社長は話します。新しい味に挑戦したり、地域の団体などと一緒に商品を考えたりしたこともあるそう。また、今年はキャラクターの着ぐるみを新調。市内のイベントに登場するとのこと。

歴史を守り、少しずつ時代のニーズを取り入れるカクダイ製菓。懐かしいイラストと変わらない優しい味に心癒されてみませんか。

誕生から半世紀 いつまでも愛される商品を

前社長が、当時、少年コミックに掲載されていた漫画家にイラストを依頼しました。こうして、現在もパッケージにプリントされているウサギとリスが誕生したのです。「最初は水彩画だったので、そこに手を加え、しかし、基本デザインというのがなく、しばらくは太つたり痩せたりしていましたね」と笑います。

発売を開始した昭和38（1963）年、当時はカラフルなラムネとともに、多色刷りのパッケージも珍しく、瞬く間に子どもたちの人気商品となりました。

前社長が、当時、少年コミックに掲載されていた漫画家にイラストを依頼しました。こうして、現在もパッケージにプリントされているウサギとリスが誕生したのです。「最初は水彩画だったので、そこに手を加え、ある程度の形は完成しました。最初は水彩画だったので、そこに手を加え、しかし、基本デザインというのがなく、しばらくは太つたり痩せたりしていましたね」と笑います。

東海・関西を中心に海外にも出荷しています



上／運ぶトラックのウサギとリスは前歯が1本しかないデザインを起用 中／クッピーラムネのパッケージの絵をストーリーにした絵本 下／コラボレーション商品の一部。さまざまな業種から愛されている証拠



カクダイ製菓株式会社
代表取締役社長
大橋 昌義さん



Information

カクダイ製菓株式会社
名古屋市西区名西1-9-38
052-531-9281

